



An einem Dienstag in Genua

## Description

## Zeichen der Zeit



Foto: pixabay.com

An zwei Tagen im Juli sind wir wahrend unseres Urlaubs in Ligurien uber die Morandi-Brucke in Genua gefahren. Es war jeweils ein Dienstag um die Mittagszeit. Jetzt ist ein Teil dieser Brucke eingesturzt: an einem Dienstag in der Mittagszeit. Viele Tote und Verletzte sind zu beklagen. In den Medien war es das beherrschende Thema der letzten Woche.

Als ich davon horte, ging mir sofort den Kopf: Mein Gott, einige Wochen vorher, und wir hatten unter den Opfern sein konnen. Zur falschen Zeit am falschen Ort, so sagt man dann leichthin. Was folgte, kennen wir von anderen Katastrophen: Entsetzen und Trauer, auch Wut und Zorn, die Suche nach Ursachen und Schuldigen. Und in diesem Fall der fast gebetsmahlenartige Hinweis, hier bei uns in Deutschland konne ein solcher Bruckeneinsturz nicht passieren. Wirklich nicht?

Das Ungluck in Italien hat wieder einmal deutlich gezeigt, wie fragil eigentlich unsere hochtechnisierten Gesellschaften mit ihren komplexen Infrastrukturen sind. Ja, wir sichern uns gerade auch in Deutschland doppelt und dreifach ab, wir haben hohe Sicherheitsstandards. Und doch, nicht alles ist technisch bis zum letzten beherrschbar, nicht alles ist hundertprozentig abzusichern. Dies einzugestehen, erfordert " um ein altes, aus der Mode gekommenes Wort zu gebrauchen " Demut. Solche Demut hatte ich mir in den letzten Tagen mehr von unseren Politikern, Verkehrsplanern, Ingenieuren und Technikern in ihren Kommentaren zum Ungluck in Genua gewunscht.

Die letzten Toten sind geborgen, hie es am Sonntag in Genua. Jetzt werden die Trummer beseitigt, fur die Menschen, die nicht mehr in ihre Huser unter der Brucke zuruckkehren konnen, werden neue Wohnungen gesucht. Und dann soll die Brucke schnellstmoglich wiederaufgebaut werden.

No image found

**SPURENSUCHE.INFO**

Spurensuche ist eine Möglichkeit, den "Gott des Lebens" zu entdecken.

---

[Andreas Ruffing](#)